

COMUNICADO DE LA SENC EN CONTESTACIÓN A D. ALEX GÓMEZ MARÍN

La Sociedad Española de Neurociencia (SENC) acusa recibo de su escrito en el que solicita la rectificación del pronunciamiento realizado por esta entidad al director de El País, publicado en nuestra página web, en relación con el artículo firmado por D. Daniel Mediavilla en dicho medio de comunicación con fecha 26/10/2025.

Tras analizar su solicitud, SENC considera que no procede la rectificación interesada, por las razones que se exponen a continuación:

- El pronunciamiento de SENC se enmarca en el ejercicio legítimo de la libertad de expresión científica y académica, reconocido constitucionalmente, y responde a su función estatutaria de promover el rigor metodológico y el conocimiento basado en evidencia en el ámbito de la neurociencia.
- Las manifestaciones realizadas por SENC se basan en su función como sociedad científica, entre cuyos cometidos está promover el rigor metodológico, la evaluación crítica de las evidencias disponibles y la correcta divulgación del conocimiento neurocientífico en asuntos de interés público.
- Cuando SENC ha utilizado expresiones como “discursos pseudocientíficos”, dichas expresiones deben entenderse exclusivamente referidas al grado de respaldo empírico, metodológico y de consenso científico de determinadas tesis o interpretaciones, y no como una descalificación personal, profesional o académica de los autores que las defienden.
- En el ámbito científico, el uso de estos términos responde a criterios ampliamente aceptados, relacionados con la ausencia de evidencia verificable, reproducible o integrada en el conocimiento científico actual, y no implica atribución de mala fe, engaño deliberado ni cuestionamiento de la trayectoria profesional de ninguna persona concreta.
- El debate sobre temas científicos en medios de comunicación generalistas legitima la participación crítica de las sociedades científicas en defensa de una divulgación rigurosa y basada en evidencias.
- La Sociedad mantiene su posición científica, reafirmando que nuestra carta está dirigida al director de El País, en relación con el artículo publicado por D. Daniel Mediavilla en dicho diario, y no pretende desacreditar a ninguna persona en concreto. Su finalidad es cumplir con nuestra labor de informar al público en general y en este caso a las editoriales y foros periodísticos de la necesidad de distinguir sin ambigüedades entre el conjunto de conocimientos obtenidos

mediante la observación y el razonamiento, sistemáticamente estructurados y de los que se deducen principios y leyes generales con capacidad predictiva y comprobables, de cualquier otra opinión de naturaleza no científica.

Por todo ello, a la vista de lo expuesto anteriormente, le trasladamos que mantenemos la posición manifestada en nuestro escrito al director de El País.

Atentamente,

La Junta Directiva de la Sociedad Española de Neurociencia